

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, jueves 16 de marzo de 1905

NÚMERO 997

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas a la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Mis Señores míos: En prueba de agradecimiento remito a Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido a un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y cartilago. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo el gusto en remitir a Uds., autorizándoles para que las publiquen. CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.	ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, a consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de raquitis que parecía imposible pudiese recuperar la salud a pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que a mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo este un resultado que a mi mismo tan causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.
---	---

Conforme a su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
a 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: (PEDRO MONTERO
(C. REQUENA

Cervecería

CERVEZA

NEGROTA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tablancillo y tabilla que vendo muy barato. También soletas, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consignan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Hotel y Restaurant
EL BOSQUE

Dolores Ujico

Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue coarriamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estílo y especialmente para atender con bastante fineza tanto a los ricos como a los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de combisiones higiénicas.

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de su clase en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde 2 hasta 12 el par Zapatos cosidos Visitad tan bien atendido almacén

ADVERTENCIA

"Es empeño sincero y ardiente de EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura. Por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados ó correspondencias que se le envíen.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Invitación

La Directiva Central del Partido Republicano invita atentamente a sus correligionarios a una reunión general que tendrá lugar en los bajos de la casa que ocupa EL DERECHO, a las 7 p. m. del viernes 17 del corriente.

LA DIRECTIVA CENTRAL.

San José, marzo 14 de 1905.

Vida nueva

Los republicanos oímos cual el zumbido de mosquitos inofensivos las frases melosas y las promesas que las distintas aspiraciones al mando prodigan por todos lados. Es tan fácil halagar con palabras, es tan sencillo prometer y tan fácil no cumplir que todo ese arrullo, casi gorgo, de amante de profesión, nos tiene sin cuidado.

Si decimos que no queremos experimentar nuevos engaños, que no tenemos confianza en los hombres políticos que no ha mucho estuvieron en el Poder donde se hallaron perfectamente de acuerdo con los moldes viejos de administración que hasta hoy nos han regido: Si decimos que no queremos hacer más experiencias de políticos reconocidos en el Gobierno, con la esperanza de que han de satisfacer las aspiraciones republicanas.

No vemos en el horizonte que se nos presenta otro camino para avanzar, y aun para garantizar lo bueno de la administración del Presidente señor Esquivel, que llevar al Poder elementos nuevos, los elementos más sanos del país,

los que pudiéramos llamar hombres nuevos, con derecho a reemplazar a los que amoldados a sistemas viejos y rancios no creen posible otro sistema de administración más que el que han conocido y han vivido, el cual juzgan como obra perfecta y acabada.

Por exigencias mismas de tiempo, por el ambiente que hoy nos rodea, por las generaciones nuevas que llegan a la plenitud de la vida activa porque muchas instituciones de la República son verdaderos anacronismos, porque entre esas instituciones existen verdaderas manchas que denuncian y recuerdan la mano de la tiranía, urge que los hombres nuevos vengan ya al Poder.

Estamos cansados, no tenemos confianza, no tenemos esperanza ninguna en los políticos que pretenden el mando cuando los vemos rodeados de elementos viciosos cuyo solo nombre nos recuerda alguna negación contra los principios verdaderamente republicanos.

El Partido Republicano formado por la mayor parte del pueblo sano de Costa Rica es el único por sus antecedentes, por sus compromisos con la Nación, por las razones que explican su existencia, capaz de llevar al Gobierno y a las instituciones del país las innovaciones que él mismo requiere.

Necesitamos y queremos en cuanto a lo político mayor seguridad para las libertades de la República y del individuo; necesitamos y queremos mayor independencia y seguridad de la misma para los pueblos en cuanto al manejo de sus intereses públicos locales: necesitamos y queremos en cuanto al fomento de los grandes intereses nacionales menos compromisos del Estado con capitales extranjeros, para asegurar y mantener la independencia de la República; necesitamos y queremos descentralización para fomentar y provocar mayor desarrollo y progreso de las distintas poblaciones en que se divide el país. Necesitamos y quere-

mos que llegue á la Presidencia de la República un hombre que venga á gobernar con la opinión del país y no un autócrata omnipotente que se parapete tras la fuerza de la autoridad pública para llevar á término las empresas que sueña á Costa Rica del bienestar nacional: necesitamos y queremos que venga á la Presidencia de la República un hombre asequible y no un excéntrico ó humorista, que el día menos pensado sea capaz de resucitar la pena de muerte en Costa Rica por prejuicio de escuela ó por su propio carácter personal, apto para la tiranía.

Cómo conseguir eso? Sólo el Partido Republicano puede garantizar el cumplimiento de esos deseos.

Quiere el Partido Republicano mayor respeto para el ciudadano, que se acaben los abusos del Estado ó del que mande contra el individuo. Que nadie preste servicio militar á la fuerza: que la moralidad entre al cuartel y que sea norma fija el respeto tanto al Jefe como al simple soldado: que si es posible se establezca el servicio militar por enganche voluntario: que toda pena de infamia desaparezca de hecho y de derecho en toda la extensión de nuestro territorio.

¿Quién puede dar satisfacción á todas esas aspiraciones? Sólo el Partido Republicano.

Necesitamos un plan fijo y determinado al cual debe sujetarse la escuela desde sus primeros grados hasta los cursos superiores.

Contando con el concurso de poderosas inteligencias prácticas en el manejo de negocios públicos, que están convencidas de que la mayor parte de los hombres conocidos son estorbo para la realización de la vida nueva que la nación exige, los hombres nuevos ó sea el Partido Republicano, son los únicos capaces de abrir las nuevas vías y dar el impulso á la nación para que cumpla su deber en la América por lo menos que es el de dar ejemplo de alta civilización y verdadera cultura.

Y cuando hay algo en ellos que hiera hondamente la dignidad de los hombres ó el recto sentido de las cosas, alza su voz para que la oigan todos, serena, implacable, persistente.

Ahora es una acción que pasa aclamada por una turba delirante compuesta de hombres que han sentido en su ser la dulce y eterna vibración del pensamiento.—Es una protesta.

Unos campesinos á quienes se quiso imponer un criterio político que á sus opiniones era extraño, abandonan el trabajo de los impositores antes que hacer traición á su conciencia, y una juventud ardorosa los lleva en hombros para mostrar al país aquella acción que tiene todos los caracteres de una alta grandeza. No hemos preguntado en cuál partido están los opresores. Tampoco quisimos oír el credo político de los rebeldes. Nos hemos incorporado á esa brillante proyección de la conciencia libre, y vamos alzando nuestro grito clamoroso en homenaje á los honrados, á los dignos.

Ayer fueron los obreros, negando resueltamente la cabeza al triste yugo del interés político que iba á matar sus energías; hoy son los campesinos prefiriendo la escasez á la abdicación del pensamiento. La obra avanza con rapidez hacia lo que tantos creen fanático idealismo.

Pero es preciso que esos campesinos no sientan hambre en sus hogares. Reunáense los hombres de todos los partidos que sientan el respeto por el ajeno criterio, y contribuyan para dar á esos labriegos el sustento que han menester mientras se ocupan nuevamente. Así no se perderá en el vacío tan gloriosa enseñanza y se habrá dado un fuerte impulso á la corriente que en breve lo alcanzará todo, lo arrollará todo en su marcha triunfal hacia el futuro.

JOSÉ MARIA ZELEDÓN

Información Política

Oiga "El Día"

Señor Editor de EL DERECHO San José.

Muy señor mío:

He visto en el periódico El Día un artículo en el cual se ataca á los propagandistas del Partido Republicano, afirmando que nos valemos de métodos injustos en favor de nuestra candidatura y en contra del partido que llama la candidatura del señor Tobias Zúñiga Castro.

Nosotros no usamos de mentira para convencer á nuestros copartidarios, y si antes pertenecía al partido del señor Zúñiga Castro, era por mi falta de convicción propia y por no conocer los adeptos que si se quiere no merecen figurar muchos de ellos en dicha agrupación; se entiende, que tal aclaración que haga es de los de esta comarca.

Puntarenas, 10 de marzo de 1905. FERMÍN TAPIA Z.

Armas de mala ley

Hemos sido informados por varios vecinos de Desamparados, que el Tesorero Municipal de esa villa ejerce presión en los que van á pagar sus detalles, y al mismo tiempo nos dicen que él tiene el libro de actas para recoger firmas en favor de la candidatura de don Tobias Zúñiga Castro. Llamamos la atención á los superiores,

Protesta

Sabiendo que mi nombre aparece en las adhesiones á la candidatura de don Bernardo Soto, protesto de ella y hago constar que siempre he pertenecido al Partido Republicano, cuyo jefe es el Licenciado don Máximo Fernández, que es por el único que he firmado. JOSÉ J. ROJAS.

Marzo 15 de 1905.

De Desamparados

El domingo próximo pasado vinieron á ésta oradores de tres partidos: del republicano, del cletista y del zuñiguista; el orador cletista fué un hijo del cantón; salió muy mal parado, pues fué contestada su alocución por varios republicanos, los cuales quedaron muy satisfechos de ver con qué calor acoge el pueblo la causa de la dignidad, la causa de los hombres que siguen buenos fines políticos, republicanos y sobre todo de la causa que será el baluarte de la clase obrera.

Habló también un zuñiguista que fué aclamado con estrépitosos gritos por un señor Castro, de San Rafael, junto con seis personas más. Se dijo allá que este señor Castro era el Presidente Municipal, el alborotador de religiones, que tildaba á los demás de protestantes, opinando públicamente que es preferible ser masón á protestante y católico, sin ser el chicha ni limonada. Júzguese por esto á dónde va el elemento sano.

RAQUEL Desamparados, marzo 1905. Partido Republicano DIRECTIVA CENTRAL DE PUNTARENAS

Acta

Nosotros los infrascriptos ciudadanos independientes, afiliados en el Partido Republicano, que proclama como candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1906 á 1910 al Licenciado don Máximo Fernández, constituimos definitivamente la Directiva Central de este cantón en la forma siguiente:

- Presidente Honorario: Jerónimo Bogantes. Presidente: Ramón Rodríguez U. Vicepresidente: Daniel Ruiz. Secretario: Ernesto Rojas A. Prosecretario: Matías Hernández. Tesorero: Juan J. González. Vocales: Benjamín Alfaro, Ramón Alpízar, Ramón Rodríguez S., Adrián Villalobos, Juan Alfaro Monge, Estilión Umaña, Juan Rodríguez J., Germán Rodríguez J., David Vargas.

Notas y datos

Nuestro colega El Día reproduce hoy la protesta firmada por Rivolta, y hace alto allí donde se halla lo más hermoso de la hoja volante; y es claro: á los zuñiguistas debe arderles que los sesenta corazones republicanos, los peones de frente activa, haya adoptado el timbre de honor á nuestro Partido, vitoreando al Partido Republicano y al Lic. Máximo Fernández, su digno

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, si llería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS

Jorge Morales Bejarano.



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urina-rios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Dejé señor Pedro J. Cano, jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co." "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi plácido testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones.

"Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección de la vejiga que obtener mejoría, á pesar de estar constantemente sometido á tratamiento. Fué aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué alivianando gradualmente hasta el extremo que en muy poco tiempo que hice que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba.

"Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, con la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

Jefe, en el momento de dar la espalda a la imposición desenmascarada... Política del zuñiguismo!

El Heraldo no es de los lerdos; qué había de serlo, como que corre parejas con el zuñiguismo, su hermano de leche; dice que la hoja Protesta es de lo más lindo; pero como que le cayó cal en los ojos cuando vió que los peones de "Las Pavas" habían vivido junto con el Partido Republicano, al altivo ciudadano Máximo Fernández

"Creo ustedes que el zuñiguismo nació ayer,—me decía un viejecito vecino de Ojo de Agua,—qué va, si vieran que desde que subió don Tobías andan sus amigos de por allá haciendo la propaganda; a mí desde hace tres años me lo viene diciendo. . . . [Aquí cito el nombre de un empleado público].

Quiéren nuestros lectores saber con qué cuenta el zuñiguismo? Léanse la listita de directivas que vino escondida en El Día de hoy. Eso es todo el zuñiguismo!!! Cuántos Tobías Solís habrá? se pregunta uno al leer la tal listita. Tobías Solís, vocal de la Directiva Central. Tobías Solís, presidente Honorario de la directiva de la Doloresa. Y, si fuera sólo don Tobías; pero casi todos los miembros de una directiva se hallan repartidos en las otras. Política del zuñiguismo!

Caracoleel léase el boletín oficial del zuñiguismo: don Tobías quiere reducir las guardaciones militares!!! Habrá frescura, don Tobías que le hizo ché! a la proposición de los Diputados Republicanos tendiente a suprimir las eventuales de Guerra. Habrá frescura?

¡Listos! Republicanos, muy listos! Los zuñiguistas, convencido del prestigio de nuestro Partido hacen uso de nuestro nombre para hacer efectivas sus propagandas; dicen que D. Máximo Fernández es Jefe de ellos y Dn. Tobías Zúñiga el candidato. Conózcanlos!

CRONICA

Ornato

En la calle principal de Heredia, que de la Estación conduce al Parque Central, doscientas varas distante de cada uno de estos puntos, existe una casa esquinera a la que se está cambiando el alero. Hay unaley q' prohibe la refacción formal de las casas fuera de línea. Con esta tolerancia, Heredia nunca llegará a tener buenas calles ni aceras anchas. Es lástima tanto deseado.

En la Oficina de "El Derecho" queda abierta una suscripción semanal a fin de auxiliar, a la medida de las fuerzas de los contribuyentes, a los sesenta peones republicanos despedidos de la hacienda "Las Pavas" y a todos los que llegasen a encontrarse en las mismas circunstancias de éstos. Hasta la fecha las suscripciones alcanzan a cuatrocientas.

RAPAFEL PARÍS ESPINAR, Tesorero.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produ-

ce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia raiga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Acaba de regrrear

nuestro particular amigo don Tobías Gutiérrez de su excursión por el Guanacaste trayendo gratas impresiones de esos republicanos pueblos. Lo saludamos afectuosamente.

Se alquila

los altos de la casa de doña Juana C. v. de Salazar, sita en la Avenida Central Este, frente a la casa de don Juan Rafael Mata.

Dúo

Primero fué un coro completo, formado de dos médicos y un abogado, el encargado de hacer en Heredia la conquista de los leaders de La Unión Demócrata para el cletismo; misión tan importante se encomendó últimamente a un dúo formado de un abogado y un médico.

El dúo arribó a Heredia cantando la canción popular hoy en el cletismo:

Puede suceder que cambien

Puede suceder que no

Incidente cómico del dúo fué el siguiente:—Le presentaron al abogado Jefe del dúo, un joven herediano; el abogado pensó que era una presentación política y le dijo al presentante: ¿Desde luego este joven nunca fué civilista? El presentado contestó inmediatamente:— Si señor, si fui civilista como lo es su candidato de Ud. don Cleto González Víquez.

Hay que advertir que el abogado del dúo hizo protesta durante varios años de espíritu anti-civilista, vaya si hizo protesta. Si las gentes se impusieran de quien es,— sin embargo, dicho abogado anda hoy confundido en el civilismo, nada menos que su candidato fué un gran civilista.

El Oriente

El establecimiento de vinatería, taquilla y pulpería denominado EL ORIENTE, sito en la Calle Central N. 200 varas al N. del Camen, venderá en lo sucesivo artículos de primera necesidad a los más bajos precios, con medida y peso legítimos. Completo surtido siempre de todos los artículos.

SE RECOMIENDA a los que asistan a las funciones del Circo Nelson hacer una visita a dicho establecimiento, que tendrá una cantina con servicio exquisito y lo mejor de los licores, con un cantinero antiguo y de o más activo.

CABLES

Valparaíso, 15.—Con la llegada del suero y otras medicinas, la situación en Pisagua empieza a mejorar, pues ya se puede combatir la plaga. Se dice que un paciente, desesperado por la crítica situación en que estaba, se precipitó al mar con resultado que, se curó completamente a los pocos días. El Presidente ha encargado al diputado Rafael Balmaceda la organización de un nuevo Ministerio.

Filadelfia, 15.—Los agentes del gobierno de Venezuela han descubierto un formidable complot revolucionario dirigido contra el Presidente Castro. El carácter y potencia de este movimiento son tan alarmantes, que se ha dirigido a Roosevelt una protesta solemne según las pruebas

obtenidas por los agentes secretos, todo está listo, y si no se logra frustrar el complot, el vapor que se está vigilando zarpará dentro de poco de este puerto. Su misión es secreta pero se dice que no es sino un movimiento contra Castro. El vapor se fletó de tal modo para dormir las sospechas, pero los agentes secretos pretenden saber si embarcará suficientes armas y municiones, para armar varios millones de hombres para una campaña larga. Se embarcará además cañones, etc., para transformarse en cañonera de gran potencia. No cabe duda de que el gobierno de Venezuela se preocupa por este movimiento, pues ha despachado orden a los cramps de concluir lo más pronto posible las reparaciones que se hacen a la cañonera venezolana Restaurador. Castro duda que podrá parar la expedición filibustera por medio de la intervención del gobierno de Washington.

Washington, 15.—Hasta ahora el Gobierno de Venezuela no ha hecho Protesta alguna a la Secretaría de Estado relativo a la expedición filibustera que se dice se alista en Filadelfia para ayudar la revolución contra Castro. Si se hiciera una protesta la Secretaría notificará al Procurador General para investigar el asunto, se cree que se tomaron los pasos en el sentido de emitir si la noticia tiene fundamento. Señor Andrade, enemigo implacable de Castro, desembarcó hace algunas semanas en Nueva York. Se dice que está pidiendo auxilio pecuniario a la Compañía de Asfalto General de Filadelfia de la cual forma parte la Bermúdez Asfalt Co.

San Petersburgo, 15.—Kuropatkin permanece aún en el mando. A este respecto un miembro del Estado Mayor General dijo que probablemente no se retiraría hasta que se haya restablecido algún orden en los restos del ejército. No se ha resuelto aún la cuestión del sucesor de Kuropatkin.

En el paso de Tie hay escasez de comestible. Muchas provisiones de boca fueron quemadas en Mukden. Avisan los corresponsales de la prensa que acompañan el ejército ruso, que no han comido nada por espacio de 2 días. Dicen que durante la batalla sin embargo, la proyección funcionó de modo admirable. Aun durante el más reñido del combate se dió alimento caliente a los soldados. Son particularmente sensibles las pérdidas sufridas entre la oficialidad habiendo muerto gran número de los jefes más capaces.

Tien Sing, 15.—Los directores del ferrocarril chino han retirado las locomotoras y material rodante de la línea entre Sin Min Tin Kampantse, debido a la arbitraria acción de parte de los japoneses, quienes querían ocupar la línea para el transporte de material de guerra, violando así la neutralidad de la empresa.

San Petersburgo, 15.—Rusia no podría dirigir la paz hasta que haya demostrado su habilidad de continuar la guerra mediante la movilización de otro gran ejército ó por medio de un triunfo naval. Con relación a eso se ha dado orden a Rojstvensky de emprender viaje al Este enseguida. El gran duque Vladimir asistió hoy a un banquete en su palacio. Se nota gran mejora en su salud.

ENCUADERNACION DE LIBROS

En la tercera Avenida, Oeste, junto a la Platería de don Francisco Meléndez Z., he abierto un taller de Encuaderación en el cual se ejecutarán todos los trabajos concernientes al ramo con prontitud y esmero. Precios sin competencia.

ANTONIO PADRÓN.

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas.

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de madera, cal, ladrillo, arena y leña por mayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Ascii.

Servicios para la clientela de la capital, provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de abogacía Notariado y Agrimensura

Despacho: Avenida Central Este N. 204

Bajos de la casa doña Juana Aguilar

v. de Echeverría.

San José Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

LA D. MATA REALIZACION J. M. MATA

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino a recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé a liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias en el BAZAR DE SAN JOSÉ que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escritorio, etc., etc. Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica a precios nunca vistos. San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compré pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

OTRO BARATILLO

- Una máquina de escribir, nueva, en..... € 50 00
Polainas "Boers" a..... 3 00
Calzado de lana y suela de caucho..... 3 00
" " sarga y dureza, a..... 3 00
Fantuflas de piel de lagarto a..... 2 00
Cortes listos duradera a..... 2 00
Tacones de caucho, todo tamaño a..... 1 00
Hermosas baquetas charoladas, pie cuadrado 25

El sin rival betún grasa MAGNET tamaño grande a diez céntimos Estos precios, donde y sólo donde ARTAVIA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo a precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERÍA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo. Se afilanseiruchos cualquiera hora que llegen.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embotamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, moorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es una obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 3.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido persona en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precio; duración eterna, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales, de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privado

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al Caf de Urbana cuart avenida oeste y calle cuarta sur

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar

CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cock-sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel

Abogado

OFICINAS

BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204
DOÑA JUANA A. Vº DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

Mauro R. Fernández

Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica